
面对“呼死你”
不能束手无策

■世象漫说

■每日图评

■网评锐语

“抓青蛙获刑”
是堂普法课
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■长话短说

“违规吃请”

■有感而发

梁德荣： 不发红包就 “呼死
你”！ 目前， 手机市场上出现一
种叫 “呼死你” 的专门软件。 在
网上输入 “呼死你” 关键词， 搜
索出的相似新闻报道至少上百条。
一边是无休止干扰手机用户的响声，
一边是监管的无能为力。 而受害者
最终的解决方法多只能靠自己———
屏蔽所有陌生来电或者干脆关机。
面对 “呼死你”， 相关各方没有
任何理由作壁上观， 而应积极介
入， 采取适当措施应对。

事后“讨薪”不及“严惩欠薪”

■每日观点

□侯坤

取消漫游费还不是提速降费终点

取消漫游费还不是提速降
费改革的终点， 我们期待运营
商继续主动释放改革红利， 使
消费者从中获得更多真真切切
的优惠福利。

张西流： 江苏徐州的赵某家
境比较困难， 无固定收入， 妻子
患精神病， 两个孩子还在读书急
需用钱。 去年8月， 为给孩子交
学费， 赵某决定抓青蛙换点钱。
但他抓的黑斑蛙、 金线蛙， 均属
于国家保护动物。 今年5月， 法
院以非法狩猎罪， 对赵某判处管
制八个月。 抓青蛙获刑， 是一堂
普法课。 有关部门须大力宣传 《野
生动物保护法》， 而且要主动宣传；
让社会认识到保护野生动物是每个
公民应尽的义务， 猎杀保护动物
应承担相应的法律责任。

记者了解到， 在中国移动今
年中期业绩发布会上， 中国移动
总裁李跃表示， 预计今年底取消
销售所有长途漫游套餐。 李跃表
示， 实际上从7月起， 中国移动
已停止销售包含长途漫游收费的
新套餐， 预计今年底取消销售所
有长途漫游套餐， 未来会逐步推

进全国一体化资费套餐。 （8月
14日 《京华时报》）

争议已久的长途漫游费终于
取消了， 电信提速降费改革跨出
了重要一步。 然而， 取消漫游费
还不是提速降费的终点， 消费者
有理由期待运营商进一步优化资
费方案， 对接消费者需求去释放
更多的改革红利。

比如说 ， 国内漫游费取消
了， 意味着运营商的技术能力已
经突破了国内地域限制， 简化了
各省的网间结算流程， 足以实现
各省市资费标准的统一及运营标
准的统一。

那么， 各省市统一标准后，

消费者跨出国门消费的国际漫游
费能不能比现在更加优惠呢？ 当
然， 我们都知道国际漫游费是由
国内运营商和国外当地运营商共
同收取的， 其收取标准有赖于国
内运营商与国外运营商的协商，
但国内运营资费标准等的统一，
至少可以使这种合作谈判更加步
骤一致， 更加底气十足。 在此基
础上， 国内运营商进一步为消费
者争取到国外漫游费的降费福
利， 并非不可能。

再比如说， 既然基本通信的
长途漫游费取消了， 那么上网流
量消费还会存在漫游收费情况
吗？ 当前， 运营商的流量类型大

多划分为本地流量和全国通用流
量等， 其中本地流量不可以跨越
地区使用。 也就是说， 如果一名
消费者购买了本地流量， 而后却
在非本地区域使用流量上网， 其
实是要付出比本地流量更高的费
用， 其本质就相当于被收取了一
笔流量漫游费。

对此， 既然运营商有能力取
消通信长途漫游费， 就证明他们
的各省网间隔阂已经被打通， 相
信实现流量收费标准全国一体化
也并非难事。

如果我们把提速降费看做是
一项国企改革惠及民生的工程，
那么取消漫游费就是工程施工进

展中的重大突破， 值得为之欢欣
鼓舞。 但是 ， 绝不能 将 取 消 漫
游 费 视 为 这 项 工 程 竣 工 ， 必
须 继 续 开 拓 进 取 ， 争 取 攀 上
新的高度。

作为普通电信消费者而言，
我们期待的也远不止取消漫游费
这么简单， 而是渴望电信运营商
能够更进一步， 最终以完善的服
务和优惠的资费赢得广大消费者
的普遍认可。

总之， 取消漫游费还不是提
速降费改革的终点， 我们期待运
营商继续主动释放改革红利， 使
消费者从中获得更多真真切切的
优惠福利。

根据江西省纪委12日晚间的通报， 原赣州
市定南县委书记陈阳霞被提拔为省纪委党风政
风监督室主任后， 因 “违规吃请” 被查处， 此
时距她上任不到一个月。 消息一出便引起网友
关于 “一顿饭丢了乌纱帽 ” 的热议 。 专家表
示， 纪委执纪既要严查 “他人” 腐败， 更要管
好自己的队伍， 防止 “灯下黑”， 对有问题的
干部， 不护短、 不遮丑、 不手软。 （8月14日
新华网） □王铎

小冯今年20岁， 去年3月
在郑州惠济区一家私营印刷厂
打工时发生工伤事故， 左手食
指被机器挤断。 经过申请， 郑
州 市 劳 动 能 力 鉴 定 委 员 会
鉴 定 其 为 九 级 伤 残 ， 但 鉴
定 结 果 下 来 已 超 两 月 ， 小
冯申请的仲裁却迟迟不能进
行下去， 原计划8月2日开庭，
结果当天被撤销了。 （8月13
日 《河南商报》）

众所周知， 工伤保险法律
的出现， 其初衷就是为了保护
职业活动中劳动者的利益， 在
劳动者遭受到意外伤害和罹患
职业病时能够及时快速地获得
医疗救治和经济补偿， 避免劳
动者因为各种职业伤害陷入经
济困难， 对广大劳动者来说，
这是一种细致关怀。

不幸遭遇工伤后， 希望能
尽快享受工伤保险待遇， 这是
每一个劳动者的心声， 也是法
律确保劳动者合法权益尽快实
现的应有之义。

当下， “以人为本” 喊得
非常响亮。 但许多时候， 用人
单位为追求利益最大化， 总是
忽视甚至伤害劳动者的合法权
益 ， 致使工伤后出现的 “扯
皮” 和纠纷屡有发生。 这说明
如果执行层面过软， 法律也会
打折。

因此， 对拒不履行工伤责
任的单位， 相关部门要制定罚
则 ， 要让他们付出相应的代
价 。 这种代价也许是经济处
罚 ， 或者是让他们进入黑名
单， 在贷款、 享受政府优惠政
策方面， 受到相应的限制。

同时， 劳动保障部门及社
会保障机制， 应及时撑起一把
庇护弱势群体的保护伞， 特别
是司法机关应严格按照相关规
定， 及时做出公正裁决， 维护
好劳动者的合法权益。

当然， 如果法律规定给工
伤劳动者制造了障碍、 带来了
不便， 就应通过法律制度的修
正来改变这一现状， 这也是工
伤保险制度在实施过程中不断
发展完善的现实需要。 总之，
工伤认定应释放人本情怀， 维
护工伤职工的合法权益还需多
方合力。

□祝建波

《刑法修正案（八）》将“拒不
支付劳动报酬罪”纳入了刑法，为
人社部门保障工人的工资发放提
供了利器。 记者近日从广东珠海
市斗门区人社局获悉，去年，该局
就以拖欠工人工资涉嫌犯罪将16
位恶意欠薪者移送公安机关。 （8
月14日《珠江晚报》）

现实中， 许多人辛辛苦苦干
活 ， 却拿不到属于自己的血汗
钱 ， 甚 至 不 乏 “爬 塔 讨 薪 ” 、
“下跪讨薪” 之类令人惊醒的新
闻， 一次又一次刺激着我们的神
经。 一些老板拖欠农民工工资，

任凭工资没有着落的工人急得直
跺脚， 他就是死猪不怕开水烫，
淡定得像没事人一般。

早在2013年元月， 最高人民
法院发布了 《关于审理拒不支付
劳动报酬刑事案件应用法律若干
问题的解释》， 对 “拒不支付劳
动报酬罪” 的定罪量刑标准进行
了明确。 也就是说， 欠薪可以而
且应该追究刑事责任。 同时， 对
预防欠薪也有明确规定 。 问题
是， 相关规定往往没有得到很好
的落实， 恶意欠薪者也多半没有
被追究法律责任———这才是导致

欠薪事件层出不穷的根源。
治标更需治本。 无论是从节

约成本还是社会影响考量， 事后
“讨薪” 均不及 “严惩欠薪”。 “严
惩欠薪” 不仅能解决个案， 更能对
其他欠薪者起到警示作用。 当欠
薪日渐减少， 讨薪悲剧也会随之下
降。 恶意欠薪者移送公安机关还告
诉我们， 只要工人较真维权， 只要
执法部门真正树立 “执法为民” 和
“群众利益无小事” 的观点， 恶意欠
薪者只会 “聪明反被聪明误”，不
仅赖不掉拖欠的薪水， 还要受到
法律的制裁。 □余清明

胡同街巷主线缆、 飞线凌乱
交织， 地下铺设各类管线， 没地
儿入地怎么办？ 北京青年报记者
日前从东城区城管委了解到， 该
区在全市首创将 “蜘蛛网” 入房
檐， 通过安装桥架的方式在屋檐
下铺设线盒管道， 线盒颜色采用
仿古灰， 与胡同墙面融为一体。
现在， 东城区在磁器库胡同已完
成首个试点 ， 今年将在钱粮胡
同、 柴棒胡同、 吉安所左巷、 吉
安所右巷推广。 未来这一支路胡
同通信架空线规范梳理方法， 将
面向全市推广。 （8月14日 《北
京青年报》）

胡同里到处是私搭乱建的违
章建筑， 临街有不少商铺擅自占

用道路经营， 路边随意停放的车
辆， 再加上胡同上空密密麻麻的
电线， 看上去就像蜘蛛网， 凌乱
不堪。 这是北京一些胡同过去的
真实写照。

随着城市管理工作的进一步
推进， 前一段时间相关部门大力
进行了胡同拆违、 治理乱停车、
恢复胡同原有风貌等项工作取得
了很大的成绩。 如今， 又在治理
胡同电线 “蜘蛛网” 上出了新招
儿， 让人感到振奋。

其实 ， 北京市胡同的电线
“蜘蛛网” 的历史并不长， 满打
满算也就20多年的时间。 随着人
们生活水平的提高， 许多家庭安
装了电话、 有线电视等， 由于胡

同地下情况复杂， 无法入地， 只
好架空， 形成 “蜘蛛网”。 “蜘
蛛网” 不仅影响胡同的美观， 破
坏老北京胡同的风貌， 而且是严
重的安全隐患。 一旦出现火灾、
汽车剐断电线 、 电线低垂等情

况， 就有可能出现安全事故， 危
及人的生命。 所以， 我们殷切希
望有关部门能够将全市所有的
“蜘蛛网” 尽快入盒， 以确保人
民生命财产安全和恢复老北京胡
同的风貌。 □许庆惠

“蜘蛛网”入线盒 应尽快推广 畅通工伤认定
还需多方合力


